



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 20 DE MAYO DE 1785.

Petersburgo 2 de Abril.

Habiendo Abdul Baxá de Bosnia, esposo de una Princesa de la sangre Otomana, juntado sin noticia de la Puerta muchas tropas en Bosnia, de donde resultó el aumento de las Austriacas apostadas en Croacia, ha sido víctima de su imprudencia en estos términos. Un Negro acompañado de otras 3 personas, enviadas todas de Constantinopla, y portador de un Firman del Sultan, dixo á Abdul traia encargo de declararle que por favor particular le dexaba S. A. la eleccion de morir por el sable, la cuerda, ó por efecto de cierto licor, de que le presentaba una redoma. Bebiendo el Baxá con preferencia el tósigo, expiró de resultas á la media hora.

Mounkatsch 28 de Marzo.

En todas partes se apresuran por satisfacer los deseos de S. M. I. en órden á que se introduzca el uso de la lengua Alemana en todo el Reyno de Hungría, y los que profesan la confesion Helvética acaban de traer expresamente de Leutschau un Profesor para la enseñanza de dicho idioma, admitiendo en sus escuelas, á fin de generalizarla mas, á los niños de otras Comuniones. El mismo exemplo han imitado los antiguos creyentes llamados aquí los *Russaaken*.

Gratz 14 de Abril.

Hoy mismo hemos visto conducir por aquí al Conde Salins, tercer cabeza de los Válicos amotinados en Transilvania. Es un hombre de 40 años bien parecido y lleno de fuego. Va condenado á prision por 103 años en la fortaleza de Kufstein en el Tirol.

Viena 20 de Abril.

El Cardenal Garampi, Nuncio que ha sido de la Santa Sede en esta Corte, tuvo tras de ántes de ayer su audiencia pública del Emperador, quien le ha regalado un magnífico pectoral y anillo de piedras preciosas.

Apénas supo nuestro Soberano el dichoso alumbramiento de su augusta hermana la Reyna de Francia se informó del coste que habían tenido los festejos públicos dados en semejantes lances por disposicion de la difunta Emperatriz Reyna; y resolvió se saque de su

Era-

Erario igual cantidad y ponga en las areas del fondo del instituto destinado para socorro de los pobres.

Discúrrese que el último correo de Versálles no haya traído noticias muy satisfactorias para nuestra Corte en vista de haberse dado orden á los Cuerpos francos, detenidos en Baviera y Austria hasta saber su ulterior destino (que se creia fuese á Bohemia) para que prosigan su marcha por el Ducado de Luxémburgo hácia los Países-Baxos : cuya circunstancia hace sospechar hayan sobrevenido de nuevo graves dificultades para el ajuste entre S. M. I. y SS. AA. PP. ; pues á no ser así se excusarian los onerosos gastos que por fuerza ocasionará la marcha de estas tropas. Además se dá por cierto que las Austríacas repartidas por los Países-Baxos saldrán del 15 al 20 de sus cuarteles de acantonamiento á ocupar los campos ya trazados. Parece que nuestro Monarca mira la libre navegacion hasta Saftingen como resarcimiento insuficiente de sus pretensiones á una libertad ilimitada, é inútil á su idéa, que es facilitar por medio del Escalda el comercio á sus vasallos de Brabante. En quanto á Mastrick y el pais de *ultra-Mosa*, que los Holandeses desearian redimir por cierta suma, es probable que á ser solo este el punto del litigio se transigiria tan breve como amistosamente, atendidas las disposiciones pacíficas que ha mostrado el Emperador en todo el transcurso de la negociacion. Pero como la franca navegacion del expresado rio es un punto esencial para S. M., quedaria comprometida su dignidad, si desistiera de él ; por consecuencia es de temer que si la República persiste renitente á nuestros deseos en esta parte, resulte inevitablemente la guerra : corriendo ya que S. M. I. acaba de despachar un correo con carta al Rey de Francia en que le manifiesta quanta extrañeza le causa que despues de 4 meses de negociaciones muestren los Estados Generales tan poca propension á un convenio, y rehusen proposiciones dictadas por la moderacion y deseo de mantener la paz ; añadiendo que nada será capaz de hacerle mudar de resolucion, sino que la libertad absoluta del Escalda ha de ser siempre la basa de sus pretensiones.

Francfort 26 de Abril.

Segun cartas de Munich el Elector de Baviera proyecta hacer en el mes inmediato un viage á Manhein, ignorándose si el pleyto homenaje de prestarle juramento de fidelidad los vasallos del Electorado será antes de su partida, ó despues del regreso por Julio.

Las requisitorias para el tránsito de las tropas Imperiales, que van á los Países-Baxos, han sido entregadas á las Cortes del alto y baxo Rhin. Ochocientos Uhlanos vendrán por Egra. Los Cuerpos francos de los Croatos y de Brentano marchan en 3 columnas, una de 552 Húsares, otra de 6 Compañías compuestas de 1332 hombres, y la tercera casi igual. Los demas Regimientos pasarán por Luxemburgo.

Lóndres 29 de Abril.

El Almirante Campbell se ha despedido de la Familia Real para ir
á

á tomar el mando de la división naval destinada al crucero de Terranova, y el Gobierno de aquella Isla, que se le fia al mismo tiempo. Aguardanle en Spithead un navio de 50 y 2 fragatas, ademas de otras tantas que se hicieron yá á la vela desde el mismo puerto, todas para aquel destino.

El Almirante Hughes está en viage de vuelta de la India para Europa con 7 navios, habiendo dexado el Bristol en Tellichery, donde se estableció un Hospital.

Avisan de Dublin se aguardaba allí con impaciencia en todo Junio la última resolución de la Corte de Lisboa, á ver si conviene en tratar los géneros de fábricas Irlandesas como los de Inglaterra, ó de otra qualquiera nacion favorecida. En tal caso el Parlamento Hibernico abolirá desde luego los impuestos cargados sobre los vinos y frutos de Portugal.

Por cartas del Agente Ingles establecido en la Isla de la Trinidad sabemos que el Gobernador de aquella posesion Española usaba de la mayor atencion hácia los Ingleses, procurando entablar amistad y correspondencia con ellos; y habia convenido con el General Mathews en restituir los Negros que se llevaron de la Granada ciertos hacendados, lisongeándose de ser sostenidos por una Potencia extranjerá. Para facilitar los progresos del cultivo en la Trinidad (que es una de las Islas mas fértiles de las Indias Occidentales, é inmediata á la Granada á quien provee de ganado, recibiendo de ella como por equivalente el permiso de introducir allí su algodón) se concede cierta porcion de terreno á qualquiera que vá á establecerse en ella, con otra mas por cada Negro que compran los colonos.

En la huerta del mismo Mathews, Gobernador de la referida Isla de Granada, han probado muy bien y producido exquisitas uvas, algunas cepas de vid transportadas en caxas desde la Isla de la Madera. Si nos aplicáremos á cultivar este fruto en nuestras Colonias fructíferas en azúcar, tal vez llegarémos á coger en ellas vino tan generoso como el de la Madera; del qual extrae y consume cada año la Inglaterra mas de 1800 toneles de los 3000 á que llega la cosecha; una tercera parte de la qual sirve para hacer aguardiente, otra para el consumo de los habitantes, y solo la restante se extrae.

Las últimas cartas de la Isla de S. Vicente refieren que los Caribes, en número de 1200 bien armados y provistos de todo género de víveres amenazaban á la tranquilidad de los Colonos, teniéndolos ya muy consternados; y que parecia imposible reconciliarlos con los Ingleses, á quienes profesan un odio inveteradísimo. Sin embargo son los poseedores de la mejor parte de la Isla; y por consiguiente muy temibles para nuestra Colonia en ella.

El 26 de Noviembre se padeció en Quebec una horrible tormenta y cayó una copiosísima nevada, subiendo de resultas la maréa á una altura sin exemplo. Los embates de las olas sobre la playa fueron tan violentos que destruyeron muchos almacenes, llevándose

por-

porcion de las mercancías depositadas en ellos. Los estragos y perjuicios ocasionados por este uracan han sido muy considerables.

Boston 23 de Enero.

Es maravillosa la rapidez de los progresos que han hecho aquí las artes, el comercio y la poblacion, quando hace solo 164 años que nuestros mayores pusieron los cimientos de este Imperio, desembarcando en la costa, y construyendo un pueblo, al qual llamaron Plimouth en memoria del puerto de Inglaterra de donde habian salido.

Ambéres 25 de Abril.

Trabájase aquí con tanta actividad en los preparativos necesarios que no se cesa ni aun los Domingos despues de Misa y de los Oficios divinos. Todos los Regimientos están prontos á salir á campaña á primera orden; y nos hallamos bien enterados de que en breve llegarán nuevos refuerzos de Alemania. Los Croatos que vienen marchando están tan deseosos de recoger ducados de Holanda que á cada torre ó campanario que divisan, preguntan á sus Oficiales si se hallan ya en territorios de la República: cosa nada extraña en una gente que entiende mas de pillage que de geografía.

Haya 2 de Mayo.

Habiendo recibido el Embaxador de Francia residente aquí pliegos importantes de su Corte sobre los medios conducentes al logro de un ajuste con el Emperador, se han llevado á la junta de los Estados Generales, y de ella á la de Holanda. Algunos Vocales de ámbas pidieron copias para enviarlas á sus principales. Nada positivo se sabe del contenido; pero sin duda son de mucha consecuencia, aunque no se créen por cierto un rompimiento, sino al contrario que la Francia empleará aun todo su crédito en reducir la Corte de Viena á proposiciones razonables para precaver las hostilidades.

Dícese que el Emperador pretende se le dé á Saftingen como comprehendido en su declaracion, y en el arreglo del año de 1664; y que las cantidades de dinero que pide por Mastrick sean empezando á contar desde 1674, época de la paz de Nimega. Otros pretenden está inclinado á cambiar á Mastrick y el pais de *ultra*-Mosa por Ruremunda; añadiendo que esto vendria muy bien á los Estados Generales siempre y quando pudiesen juntar á aquellas posesiones la Güeldres-Prusiana.

Los dos primeros batallones de Guardias Holandesas y Suizas, que guarnecen esta Capital, permanecerán en este destino; pero sacando de ellas gente para completar los otros 2 batallones. Tambien subsistirán aquí las Guardias de á caballo, pero no las Dragonas, que irán á campaña. Hay orden para que los Oficiales de todos Cuerpos se provean de tiendas y demas equipages de campaña; mas no se créen que los campamentos lleguen á formarse, quando mas apriesa, hasta Junio. Entónces se compondrá el Ejército de 33 batallones de Infantería y toda la Caballería, excepto los Guardias de esta clase.

El pié del Cuerpo de las Compañías de cazadores de á caballo de la Le-

Legion de Maillebois llegó y se reunió todo la tarde del 26 de Abril en Reisswick; y aunque por ahora solo consta de 30 caballos y 20 Infantes, no se duda que á mediados de Setiembre estará completo. El Conde de Maillebois inclina mas á las tropas regladas que á las ligeras; por lo qual creemos será de aquellas el Cuerpo que el Príncipe de Hesse Darmstadt va á levantar. De los demas propuestos y ofrecidos no hay todavía seguridad que lleguen á tener efecto.

Amsterdam 3 de Mayo.

El dia del ayuno y rogativas públicas recogieron los Diáconos de las Iglesias Holandesas pretendidas reformadas 21,059 florines de limosna para los pobres.

Paris 5 de Mayo.

Atendiendo el Rey á la escasez de forrages ó pastos en Lorena, y á la dificultad de sustentar los ganados, provenida de la aridez de la estacion, acaba de permitir por decreto de su Consejo de Estado á los habitantes de dicha Provincia lleven ó envíen á todos los bosques y dehesas de S. M. y de Propios de los pueblos (á excepcion de los talleres, cuyos retoños son todavía muy tiernos) sus caballos y reses así vacunas como lanares para que pasten en ellos hasta 1.º de Octubre próximo.

La Academia de Ciencias tuvo el 6 del corriente junta pública en la qual su Secretario, Marques de Condorcet, leyó los elogios de Margraff y Eulero; Mr. Casini una Memoria sobre el temple de los subterráneos del Observatorio; Mr. Meunier la continuacion de las experiencias emprendidas por la Academia sobre las máquinas aerostáticas; el Abate Tessier una disertacion sobre los cipreses pelados; Mr. Bertolet otra sobre el ácido marino deflogisticado: finalmente Mr. Quatremere otra sobre el ganado lanar; no habiendo quedado tiempo para la lectura de otro escrito de Mr. de Fougereux sobre las estufas propias para la conservacion de los granos, en particular del trigo.

La coleccion de puertos de Francia dibuxados para uso del Rey por el Ingeniero de Marina Ozanne, consta yá de 42 láminas. Las dos que acaban de salir al público son las vistas de los puertos de Camaret y Roscof. El precio de cada una 6 rs.

Mr. Hessen, relojero del Serenísimo Conde de Provenza, le ha presentado y dedicado una Memoria sobre relojería, en la qual explica cierto nuevo método suyo de construir relojes ordinarios y de repeticion, con ruedas de reencuentro ó encontradas. Su práctica y escrito han merecido aprobacion de la referida Academia de Ciencias.

Santiago 28 de Febrero.

Puesta á disposicion de la Sociedad económica de Amigos del País del Reyno de Galicia por un Eclesiástico condecorado de la Diócesis de Tuy, individuo del mismo Cuerpo, quien por efecto de su modestia quiere que se oculte al público su nombre, la cantidad de 90 rs. vn. para que la invirtiese en premios para fomento de la agricultura,

artes é industria en aquel Obispado, ha resuelto la Sociedad distribuirla en los siguientes. 250 rs. á cada uno de los dos labradores que acrediten haber cogido mayor porcion de lino en este año: 150 á cada uno de los dos que mas se acerquen á los antecedentes: 100 á cada uno de los dos que mas se aproxímen á los segundos: 200 al labrador que acreditare haber cogido mayor porcion de cáñamo en el mismo año: 100 al que mas se acercare al antecedente: 100 al que descubriere la mayor y mejor vena de marga, ó en su defecto de arcilla, para abonar las tierras por la mayor parte areniscas en aquella Provincia: 200 al que haga constar tener mayor número de colmenas nuevas, no baxando de 30; bien entendido que se preferirá al que las cuide con mejor método: 150 en los mismos términos al que tenga el mayor número despues de este, con tal que no baxe de 20. Estos premios se adjudicarán en la Junta general de 20 de Enero de 1786. = 200 rs. á cada uno de los cinco que salgan por suerte, entre los que presentaren telas de lienzo, que no baxen de 40 varas castellanas cada una bien texidas de lino del pais y del ancho de la marca de Santiago: 600 al que presente la mantelería de hilo torcido que mas se asemeje á las de Portugal, pero sin listas de seda, siendo de vara castellana cada una de las doce servilletas que ha de tener: 300 al que presente la mantelería que mas se acerque á la antecedente, y que tenga las mismas condiciones. Los siete premios antecedentes se adjudicarán en la Junta general de 20 de Enero de 1787. = 500 rs. al labrador que plantare y tuviere prendidos de segundo ó tercer año en el de 87 mayor número de olivos, que no baxen de 100, sean de ley las estacas, tengan entre sí la debida distancia, que en tierras de pan llevar y en viñedos ha de ser á lo ménos de 12 varas castellanas; serán preferidos los que los pongan en estas tierras: 300 al que mas se acerque á este en el número de olivos plantados no baxando de 80: 200 al que en los mismos términos diere prendido el mayor número de olivos despues del que antecede, con tal que no baxe de 60. (*Se continuará.*)

Cádiz 10 de Mayo.

En los dias 7 y 8 entraron en este puerto las fragatas el Príncipe de Asturias y la Sacra Familia procedentes de Vera Cruz y la Guayra, el paquebot Ntra. Sra. de la Popa de Cartagena y el bergantin S. Juan Bautista de Honduras. Conducen, la 1.^a 46,125 pesos, 306 arrobas de purga de Xalapa, 17 de grana y otros efectos: la 2.^a 14,853 pesos, 5507 fanegas de cacao, 14,116 libras de añil, con otros géneros: la 3.^a 379,083 pesos, 1206 arrobas de algodón, 300 cueros al pelo, 93 arrobas de cacao, 2 caxones de madre-perla y otros efectos; finalmente la 4.^a 505,455 pesos, 7301 arrobas de añil, 630 libras de cacao, con otros géneros.

Madrid 20 de Mayo.

Quando la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína llegó á Badajoz el dia 7 del corriente salieron quatro Caballeros Comisarios de la Ciudad á obsequiarla desde el principio de su término jurisdiccional. Para reci-
bir

bir á S. A. se hallaba formado fuera de murallas un Esquadron del Regimiento de Caballería de Borbon; y sucesivamente formaban en dos alas hasta el palacio Episcopal, donde alojó S. A., las tropas de varios Regimientos de Infantería mandadas por el Marques de Casa-Cagigal, Capitan General de Extremadura, las quales hicieron á S. A. los debidos honores, como igualmente la artillería de la Plaza, cuyo ruido se confundia con los vivas y aclamaciones del pueblo. A la puerta de palacio se hallaron para recibir á S. A. el Ilmo. Sr. Obispo D. Alonso de Solis, el Excmo. Sr. Conde de Fernan Nuñez, Embaxador del Rey cerca de la Reyna Fidelísima, que habia venido á obsequiar á S. A., el Excmo. Sr. Marques de Lourizal, Embaxador de la misma Reyna, que hallándose desde algunos dias ántes en Villaviciosa, vino con el propio motivo, el Marques de Uztariz, Intendente de aquella Provincia, y varios Caballeros. Luego que S. A. entró en palacio, partió para Villaviciosa su primer Caballerizo el Vizconde de la Armería á dar parte á los Reyes Fidelísimos de su llegada, y ofrecerles sus filiales respetos; para lo qual habia puestos tiros en el camino por disposicion anticipada del Excmo. Sr. Duque de Almodovar. Poco despues tuvieron el honor de besar la mano á S. A. el Corregidor y Comisarios de la Ciudad, los del Cabildo Eclesiástico, los Militares y la Nobleza del pais. Comió la Sra. Infanta en público; y llegaron á cumplimentar y dar la bienvenida á S. A. de parte de la Reyna Fidelísima, del Rey, del Príncipe y Princesa del Brasil, del Sr. Infante D. Juan, y de la Sra. Infanta Doña Mariana los Excmos. Sres. Condes de Villaverde, de S. Lorenzo y de S. Payo, Marques de Labradio, y Condes de Aveyras y de Valdereis. Por la tarde admitió S. A. á besar su mano á la Excmo. Sra. Marquesa de Casa-Cagigal, á la Sra. Marquesa de Uztariz, y á otras Señoras de Título y Damas de la primera distincion. Hubo frente de palacio un coro de música. Al anocheecer se iluminaron todas las calles de la Ciudad y las casas Consistoriales. Cerca de palacio en el mejor edificio que tiene la espaciosa plaza de S. Francisco se estableció la casa de Estado y oficios, en cuyas salas se pusieron varias mesas, una de ellas de 110 cubiertos, donde se sirvió de comer y cenar exquisitamente á las principales personas del séquito de S. A. y á las de distincion de Portugal y de la Ciudad que fueron convidadas.

El dia 12 á las 6 de la tarde entró en ella, viniendo de Villaviciosa de camino para la Corte, la Sra. Infanta Doña Mariana Victoria esposa del Sr. Infante D. Gabriel, servida por la misma comitiva que habia conducido á la Sra. Infanta Doña Carlota. Fué recibida sin diferencia alguna como dicha Sra. Infanta; se la hicieron los mismos honores, hubo los mismos besamanos, y el pueblo se llenó de alegría, y prorumpió en aclamaciones á vista de tan bella Princesa, repitiéndolas siempre que se presentaba, particularmente en la salida que hizo el dia 13 para ir á la Catedral. Fué grande, y mayor que el dia 7, el concurso de personas de distincion de ámbos Reynos, y entre ellos
los

los Gentileshombres de Cámara referidos que vinieron para llevar el día siguiente noticias de la Sra. Infanta á SS. MM. y AA. Fidelísimas; y á todas se sirvió casi continuamente comida, cena y refresco en las espléndidas y delicadas mesas de la Real Casa.

El día 14 á las 7 de la mañana salió S. A. de Badajoz; y pasando sin detenerse en Talavera la Real, vino á comer y dormir en Mérida. El 15 hizo su jornada á Miajadas: el 16 á la Ciudad de Truxillo; y el 17 al pequeño Lugar de Jaraicejo. En Mérida y Truxillo la festejaron con músicas é iluminaciones, y en Jaraicejo con danzas de aquellos labradores; pues aunque se la ofrecieron corridas de novillos, manifestó gratitud, sin aceptarlas. En todos los tránsitos recibe S. A. singulares aclamaciones: y en el de Truxillo besaron su Real mano el Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia y dos Diputados de aquel Cabildo, y despues el Corregidor y Diputados de la Ciudad, como lo habian hecho con la Sra. Infanta Doña Carlota.

El Rey se ha servido conferir Compañías en los Regimientos de Infantería del Príncipe y Victoria á los Tenientes de Granaderos, y Ayudante de sus respectivos Cuerpos D. Francisco Lombardon, Don Sebastian Silveyra, graduados de Capitan, y D. Joseph Patiño; y en el de Leon al Teniente de Granaderos D. Diego Saavedra. Asimismo ha promovido S. M. á Ingenieros ordinarios á los extraordinarios D. Ramon de Villalonga y D. Felipe de Paz.

Tambien ha conferido S. M. el Gobierno de la Villa de Almagro y su Partido, de la Orden de Calatrava, al Capitan de Caballería Marqués de la Granja.

Diccionario histórico y forense del Derecho Real de España en 2 tomos en 4.º Véndese en casa de Fernandez frente á las gradas de S. Felipe, y de Baylo calle de las Carretas.

Vida de S. Cayetano de Thiene, Fundador del Orden de Clérigos Reglares, ilustrada con diferentes notas, por D. Cayetano de Vergara y Azcarate. Se hallará en la Librería de Juan Vizcaíno calle de la Concepcion Gerónima, y en la Portería del Convento de S. Cayetano de esta Corte.

El Padre de familias, Comedia de Mr. Diderot, traducida en verso por D. Lorenzo Maria de Villarroel, Marques de Palacios. Se hallará en la Librería de Pasqual Lopez calle de la Montera. En la misma y á su tiempo se hallarán todas las obras del propio Marques que se componen de poesias líricas dos tomos en 8.º; 20 tragedias, 12 originales, comprehendidas en ellas el Conde Garci Sanchez 2.ª edicion, Ana Bolena 3. : ocho traducidas, dos del Griego y seis del original de Mr. Racine, todas en versos endecasílabos. Están dispuestas y ordenadas, y se darán los avisos al paso que vayan saliendo de la prensa.

Daños y perjuicios que se siguen al Estado por la multitud y pernicioso abuso de coches en la Corte. Anacreóntica 3.ª que en continuacion á la del perjudicial uso de las cotillas y exceso del lujo escribía D. Juan de Caldevilla Bernaldo de Quirós. Véndense con las antecedentes en las Librerías de Ibarra calle de la Gorguera, de Esparza puerta del Sol, y de Escribano frente á la Imprenta Real. Su precio un real de vn. Puede ir por el Correo.